



令和4年度 7月号

大阪市立日吉小学校

“あいさつ”の花が咲き誇る学校に！

～「おはよう」「ありがとう」を大切に～

大阪市立日吉小学校長 山本勝巳

「おはよう！」 「おはようございます！」

日吉小学校では、毎朝、地域の方が『見守り隊』として子どもたちの登校を見守ってくれています。先日、ある見守り隊の方が、「4月の頃はまだ少なかったのですが、最近は慣れてきたのか、あいさつをしてくれる子どもたちが増えて、毎日元気をもらっています。」とおっしゃっていました。私もその話を聞いて、とてもうれしかったです。

今年の学校の重点目標も、昨年に引き続き『あいさつ』を取り上げました。家族や学校の友だち・先生方だけでなく、地域の方や来校者など、自分たちに関わりのある人たちにも自分から進んであいさつができるなんて、とても素晴らしいことだと思います。実際に4月当初は、まだまだ声が小さかったり下を向いたままだったりする子もいましたが、少しずつ声を出してあいさつできる子が増えてきたように思います。

私は朝の「おはよう」というあいさつの他に、もう一つ、子どもたちに使ってほしい言葉があります。それが「ありがとう！」です。

以前、ある先輩の先生から「『ありがとう』の反対の言葉は何だと思う?!」と聞かれたことがあります。皆さんなら何と答えますか。その先生がおっしゃるには、「『ありがとう』の反対は『あたりまえ』」ということでした。「あたりまえ」という気持ちが強いと、人に感謝する気持ちが薄れていきます。家の人にごはんを作ってもらって「あたりまえ」、鉛筆やノートを買ってもらって「あたりまえ」、そう思っていると決して「ありがとう」という言葉は出てきません。つまり、「あたりまえ」と「ありがとう」は感謝の気持ちを表す正反対の言葉であるということが分かります。「ありがとう」と言われて気分が悪い人はいないでしょう。「ありがとう」という言葉は、お互いが気持ちよく過ごすことができる言葉だと思います。何か自分のためにしてもらったら「ありがとう」と心を込めて言うことができる人になってほしいです。

1学期も残すところ1ヶ月となりました。「おはよう」「ありがとう」という“あいさつ”的な花がアサガオのように朝からいっぱい咲いて、笑顔があふれ、みんなが気持ちよく過ごせる日吉小学校になってほしいです。

7月行事予定

日	曜	学 校 行 事	P T A等団体関係行事その他
1	金	名前日 C-NET⑤	
2	土		
3	日		PTAバレー(市長杯)
4	月	委員会 生き物観察出前授業⑤ C-NET③	
5	火	非行防止教室⑥ C-NET⑥	
6	水	きらきらチェック 科学館④	PTA見守り隊活動 PTA成人教育委員会
7	木	歯科検診①⑥ 社会見学③(あべのハルカス) 地域子ども会・集団下校 <u>※下校時刻変更(全学年15:30頃~)</u>	
8	金	非行防止教室⑤ C-NET⑤ ノー残業デー	
9	土		
10	日		
11	月	<u>学期末個人懇談会 ※下校時刻変更(13:30~)</u>	
12	火		
13	水		PTA見守り隊活動 PTA役員会・実行委員会
14	木		
15	金	C-NET⑤ ゆとりの日	
16	土		
17	日		
18	月	海の日	
19	火	給食終了 終業式	
20	水	夏季休業開始	
21	木		
22	金		
23	土		
24	日		
25	月		
26	火		徴収金引落日
27	水	林間学習⑤	
28	木	林間学習⑤	
29	金	林間学習⑤	
30	土		千代崎 ワクワクフェスティバル
31	日		

【8月の主な行事予定】

2日(火) ハグ親子観察会⑤ 4日(木)水泳記録会
 25日(木) 2学期始業式 26日(金)給食開始 発育測定⑥ 29日(月)委員会 発育測定⑤
 30日(月) 発育測定④ 修学旅行保護者説明会⑥ 31日(火)発育測定③ 出前授業⑥(ユニクロ)